

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Eufemia, San Cipriano y San Juan de Mata.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral y San Lorenzo á las nueve y cuarto y en la Asuncion á las ocho y cuarto.
La Hora Santa de seis á siete en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Cármen en San Lorenzo, Asuncion y Miguelas.

CAJISTAS

En la imprenta de este periódico se necesitan.

Seccion de Noticias.

LA SESION DEL AYUNTAMIENTO.

Asistieron los Sres Molera, Rayon, Claver, Mata, Aisa, Martinez, Mairal, Arbós, Vilas, Romeo, Casayús, Atarés y Del Cacho,
Leyóse, como de costumbre, el acta de la sesion anterior que fué aprobada previas unas ligeras observaciones hechas por los Sres. Rayon, Aisa, Del Cacho, Molera y Arbós.

Dióse cuenta de no haber podido tener efecto la subasta del almudí, ni de la segunda del alumbrado; en virtud del resultado de esta última acordóse pase á la comision competente para estudiar lo que conyenga.



Leyéronse varios dictámenes de policía urbana sobre alineaciones y edificaciones.

Se ha dado cuenta de un informe de la comisión de policía urbana referente á la cesion de unos terrenos de la plaza de Zaragoza á D.^a Mariana Buil, en cambio de unas casas que posee en la calle de la Palma que dió lugar á un animado debate, en el que tomaron parte los Sres. Claver, Del Cacho, Vilas, Mairal, Martinez y Molera, que lo cerró proponiendo retirar el recurso de alzada pendiente de resolucion en el consejo de estado y aprobar el informe de la comisión de policía urbana que fué tomado en consideracion por 10 votos contra tres, que lo fueron los Sres. Casayús, Del Cacho y Atarés.

Procedióse á dar cuenta del estado en que se halla el asunto de los trámites para la construccion de un nuevo cuartel; se acordó pasarlo á la comisión de policía urbana para que esta lo estudie y dictamine para que el municipio pueda contestar como ultimatum á guerra cuanto la ciudad puede hacer á su favor.

A virtud del anuncio de la vacante de la plaza de arquitecto municipal, y dentro del plazo legal, háse presentado una solicitud documentada pidiendo la dicha plaza por D. Elías Ballespin: se acordó pase á la comisión respectiva para ser examinados los documentos presentados para dar cuenta de ello en la próxima sesion.

Tratóse ampliamente la cuestion del mal servicio del abastecimiento de aguas á la ciudad, en la que terciaron varios señores concejales entre ellos el Sr. Rayon que habló largo y razonado sobre la materia, en especial en lo referente al plano que debe tener el Ayuntamiento y que segun el Sr. Molera debió levantar el arquitecto municipal cuando se estaba construyendo la traida de aguas; el Sr. Molera en contestacion á lo dicho por el Sr. Del Cacho de que el contrato era bueno para la ciudad, tuvo la buena ocurrencia de decirle que efectivamente así era, pero que le faltaba á las cláusulas de que consta un final que dijera, se pusiera en la plaza de Santo Domingo un contador para que diesen al Sr. Albors las 250 plumas que le corresponden, aforadas, y que para nada habian de intervenir sus empleados en la distribucion de aguas.

Se tomaron en consideracion algunas proposiciones encaminadas á mejorar el servicio del abastecimiento y colocacion de bocas nuevas de incendios.

A seguida, el Sr. Aisa, mencionó el asunto de expropiacion de la casa del Sr. Pueyo y tras un debate ligero, se nombró una comisión compuesta de los Sres. Mairal, Aisa y Vilas para que examine el expediente de referencia.

No tratándose más asuntos de gran interés, concretos, se levantó la sesion.

Ha fallecido en la villa de Sallent el conocido propietario D. Mariano Fanlo y Martón.

A su distinguida familia damos nuestro sincero pésame por tan sensible pérdida.



El nuevo periódico «Aragon» de cuya aparicion dimos cuenta á nuestros lectores no saldrá según nuestras noticias hasta el dia 21.

Su director D. Juan Pedro Barcelona así nos lo ha comunicado el dia de hoy.

Con caracter de independiente ha principiado á publicarse en Barbastro un periódico semanal titulado *El País*, del cual hemos recibido el primer número; y agradeciendo como agradecemos el cortés saludo que dirige á la prensa, aceptamos gustosos el cambio con nuestra publicacion.

Hemos recibido un comunicado en contestacion á otro del Sr. Escudero, de Barbastro, publicado en *El Diario de Huesca*, que, por su extension dejamos para mañana.

Se ha repartido el número 12 del *Boletin Eclesiástico* de la diócesis. No contiene disposiciones de grande interés general.

Con el *Boletin oficial* de ayer, se ha repartido la ley y modelos de las cartillas evaluatorias.

Estas, según dispone la Ley, deberán los municipios entregarlas corrientes antes del dia 1.º de Enero viniente.

De regreso de Barbastro y Adabuesca se halla en esta capital, nuestro distinguido amigo D. Agustin Loscertales, presidente de la Diputacion provincial.

La *Gaceta* ha publicado una real órden excitando el celo de las autoridades y recordando el cumplimiento de las disposiciones vigentes relativas á la campaña para combatir el desarrollo de la filoxera vastatrix.

Por la direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha dispuesto que el plazo para la matanza de cerdos en todos los pueblos de España, desde el 1.º de Noviembre á 31 de Marzo de cada año, debe entenderse aplicable, no solo para aquellos pueblos y personas que se dedican á la fabricacion de embutidos, sino tambien para los que ejecutan la matanza con el fin de vender las carnes frescas ó para el consumo de sus familias.

Asegúrase que en las leyes provincial y municipal que prepara el Sr. Leon y Castillo se suprime la provincia de Madrid, agregando la

mayor parte de ella á las limitrofes, constituyendo una prefectura, sujeta á régimen especial, con la capital y las poblaciones más cercanas.

Un colega madrileño dice:

Han sido conducidos á la cárcel-modelo, para cumplir quince dias de arresto de orden del gobernador civil por blasfemar en la vía pública, Adolfo Lopez, Fermín del Apio (a) el *Calvo* y Santiago Olmo.

Igualito que en Huesca.

El 9 del corriente mes un caballero vestido con bastante desorden se presentó á la prefectura de París, diciendo que quería ver inmediatamente el Sr. Grañon. Los ugieres sorprendidos del aspecto del desconocido, le preguntaron el motivo de tal visita: entonces sacó del bolsillo de su levita un abultado rollo de papel, cuyo escrito no fué posible descifrar. Los ugieres le miraron con cierta inquietud, y preguntándole lo que decían aquellos escritos.—Soy yo, quien ha introducido la filoxera en Francia! exclamó el interrogado con gran tono; aquí traigo las pruebas irrecusables, y por consiguiente, vengo á pedir la cruz de honor! Los empleados que le rodeaban se miraron con visible temor, y tomando mil precauciones, condujeron al pobre loco á la enfermería especial de la prefectura, donde estará algunos dias en estado de observacion, y de allí si es necesario, será trasladado á un asilo de dementes:

En una corrida últimamente celebrada en el circo taurino de Tortosa, el Alcalde que la presidía, que es el presidente tambien del excelentísimo Ayuntamiento, echaba puros á la plaza con el santo fin de que la gente se amontonara á cogerlos y pudiera el toro ó vaca alcanzar á alguno de los golosos. En efecto, varios fueron los tumbos que por dicho medio pudo observar el Alcalde, quien se reía á mandíbula batiente cada vez que el toro alcanzaba á alguien; no habiendo habido, gracias á la casualidad, ninguna desgracia que lamentar.

La reunion de viticultores que ha tenido lugar en Esparraguera para suscribir una exposicion al gobierno protestando contra la fabricacion de vinos falsificados y el encabezamiento de los vinos con alcohol aleman, ha tenido gran resonancia en aquella importante region vinícola de Cataluña que se estiende desde dicha poblacion por las faldas de Monserrat y comarcas adyacentes,

La exposicion contará con más de 40.000 firmas.

Un caso rarísimo de fractura espontánea acaba de ofrecerse en Morelia (México).

Dormía un individuo tranquilamente en el campo, y junto á él se encontraban varios hombres distraídos hablando y riendo.

De repente oyeron un chasquido como si hubieran chocado dos piedras pequeñas, y fijándose en el que dormía lo vieron moverse intranquilo, llevando la mano izquierda al brazo derecho en ademán de señalar algún intenso dolor.

Efectivamente; auxiliado aquél hombre por los otros, supose que tenía fracturado el brazo derecho en su parte superior. Más tarde se ha averiguado el rarísimo modo de producirse la fractura.

Soñaba aquél individuo que se hallaba de caza y saboreaba los deleites de la grata diversion. Vió cerca dos pajaritos que cada vez acortaban más la distancia, supuso en sueños nuestro *cazador* que cogía una piedra, y la arrojó con gran violencia, dejando luego caer el brazo pausadamente sin que hubiera chocado con ningún obstáculo.

En el momento de impulsar se produjo la fractura por la violentísima contracción muscular que siguió al deseo de matar los pájaros.

De ahí como pudo ser *espontánea la fractura*,

«Le Temps» publica una carta de su corresponsal en San Sebastian tratando extensamente la cuestion del carlismo.

Dice que la organizacion de los carlistas es completa y que solo la actitud del Papa, de los prelados españoles y de los gobiernos de Europa, impiden que estalle la guerra.

El gremio de comisionistas y almacenistas de vinos de Haro ha dirigido al señor ministro de Fomento un telegrama, en solicitud de que prohiba en absoluto la fabricacion de vinos industriales, así como que se aumenten proporcionalmente los derechos de aduanas de los alcoholes, en consonancia con la prima acordada por el gobierno alemán.

Pide tambien el gremio que en las aduanas se inutilicen por completo los que resulten nocivos á la salud.

Dice *El Liberal* que uno de estos dias, en la Plaza de Toros de Puebla de Sancho Pérez, contigua á la ermita donde se venera la Virgen de Belén, recibió una cornada del último toro uno de los aficionados, quedando en grave estado; pero pocos momentos despues ocurrieron mayores desgracias todavía. Descargó una gran tempestad; la gente se refugió en la ermita; de pronto cayó una chispa eléctrica en la torre y el resultado fué dos ó tres muertos, siete ú ocho asfisiados en estado más ó menos grave, é infinidad de gente desmayada. Todo era confusion y llanto. La guardia civil acudió en auxilio de aquellos desgraciados, según escriben de Zafra.

Las Noticias, ilustrado diario malagueño, atribuye la mayor parte de

los crímenes de aquella capital al vino, al uso de armas, á la mala sangre y á la esperanza de que el padrino lo arregle todo en Málaga.

Dias pasados, cuando se estaba celebrando misa en la iglesia de El Ciego, penetró en ella un joven de veinte años, y, acercándose á otro de mas edad, le atravesó de espalda á pecho de una feroz puñalada. El herido cayó exclamando:

—¡Qué mano tan pesada!

Y falleció al día siguiente. Parece que el asesino, al reconocer á su víctima, confesó que habia matado por equivocacion á distinta persona de la que se proponía.

Anteyer habrá salido de Sevilla para Granada, el gran duque Nicolás de Rusia. Parece que después irá á Cadiz, donde se embarcará con rumbo á Canarias.

Dicen de Madrid que por los ministros de Fomento y Gobernacion se dictarán probablemente en breve término algunas medidas favorables á la produccion vinícola española, mientras continúa la comision de informacion agrícola sus complejos estudios.

Para ser enviadas á Francia, ingresaron el martes en la cárcel de San Sebastian tres mujeres francesas de malos antecedentes, que desde Biarritz se fueron con varios toreros, quienes las abandonaron, dejándolas sin recursos.

En breve pasará el gobernador civil, señor duque de Frias, un informe al ministro de la Gobernacion proponiendo la instalacion forzosa de luz eléctrica en todos los teatros de Madrid, con objeto de evitar en lo posible los siniestros que desgraciadamente se vienen repitiendo en el extranjero.

Un periódico de los Estados-Unidos refiere en los siguientes términos un asunto de los más curiosos que actualmente ocupan la atencion del Tribunal Supremo de aquel país.

Se trata de la compra de un marido á su mujer, por una joven huérfana millonaria.

Miss Sarah Robins ha heredado hace algunos años una suma de 830.000 duros.

La joven heredera vivia en New-York, cuando conoció al doctor Johnson, que tambien habitaba allí en aquella época.

Indudablemente sabia el doctor que la joven gozaba de pingüe fortuna, pues la hizo la corte y la pidió en matrimonio, diciendo que se

habia divorciado de su mujer, y que no vivia con ella sino para cubrir las apariencias.

Miss Robins, que estaba prendada del doctor, fué á consultar al abogado de su familia mister Malcolm, el cual le aconsejó que rompiese sus relaciones con el doctor Johnson, pero la jóven no hizo caso alguno de las prudentes advertencias de su abogado, y robando al doctor, se marchó con él á Lóndres, donde tuvieron un hijo.

Miss Robins, cada vez más enamorada y deseosa de legítimar al niño recurrió de nuevo á la experiencia de Mr. Malcolm, quien volvió á aconsejarla que rompiese con su amante.

Negóse la jóven, y encargó á otro abogado, Mr. Charles Reed, antiguo defensor de Guiteau, que averiguase en qué precio querria venderle á su marido la esposa del doctor.

La señora Johnson pidió 100.000 duros, miss Robins ofreció cincuenta mil duros, y por último, se arregló el negocio en esta cantidad, quedando convenido que la esposa fuese al Estado de Illinois, donde obtendría el divorcio, á fin de que miss Robins volviera á New-York y se casara con su marido.

El programa se ejecutó en todas sus partes; pero Malcolm pide diez mil duros de honorarios por los consejos que dió á la jóven y por la gerencia de su fortuna hasta el presente.

El doctor Johnson, furioso por la oposicion que le ha hecho Malcolm se opone al pago, y este último ha recurrido al Tribunal Supremo para que resuelva.

Correspondencia.

Madrid 14 de Septiembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Los tradicionalistas se muestran muy satisfechos con la llegada de D. Carlos á Lisboa y creen que con ella concluirán las rencillas que existen entre sus jefes con motivo de lo que pudiera llamarse cuestiones de competencia.

Pero no es esto lo que más se ha comentado hoy en el salon de conferencias, sino las revelaciones que ha consignado *Le Temps* en sus columnas, de su ilustrado corresponsal en esta córte, abonando la veracidad de sus juicios toda la campaña última á que asistió como corresponsal extranjero.

Confirma efectivamente la completa organizacion de esas huestes; pero conviene tambien en que el veto de la córte pontificia es lo que ha impedido una nueva guerra civil, si bien haciendo constar que esa valla contiene dificilmente las impaciencias de los más exaltados. Y por lo que hace á los disentimientos personales de algunos jefes concluirían por completo en cuanto se accediese á la lucha.

Prueba de cuanto dicho corresponsal consigna es, lo que está ocurriendo con *El Siglo Futuro* en su campaña doctrinal contra el libera-

lismo, pues condenado por la congregacion del Indice, no parece muy pesaroso del anatema, como si prescindiera de la influencia de la córte pontificia.

==

Han corrido rumores relativos á la dimision del director general de Seguridad; pero no se confirman por los ministeriales, que consideran lo ocurrido como un exceso de vigilancia en favor de la causa del órden.

Parece en efecto que la conspiracion internacionalista de Andalucía no es tal conspiracion, segun versiones extraoficiales, pues que los tribunales no han concluido á la fecha su mision.

Aquí se dice que ha dado márgen á todo ello delaciones de cierta índole, punto sobre el que ha vuelto á insistirse para que los gobiernos no se dejen sorprender por ciertos explotadores que encuentran buenos todos los ánimos para dar un *timo* al prójimo, aunque los medios que pongan en juego produzcan víctimas inocentes que si más tarde son absueltas, nadie las irroga los perjuicios y vejaciones que sufren, y esto en el caso de que el móvil que les impulse no sea tambien el de la venganza, porque entonces llegan hasta envolver en pérfidas redes á quienes desean perder; por consiguiente si, lo que nadie defiende, los gobiernos aceptan esos auxiliares, bueno sería tambien que se les exigiese la responsabilidad cuando se tuviera el convencimiento á su mala fé, y en este asunto he oido explicarse á conocidos revolucionarios, quienes verían gustosos el castigo de algunos que se hacen pasar tales para el mejor éxito de su explotacion y que se hacen cotizar en provecho propio hasta el más ligero apretón de manos dado á algun republicano de nota.

==

Poco satisfactorios eran para el Sr. Castelar los comentarios que se han hecho esta tarde con respecto al ingreso del Sr. Fiol en el campo fusionista, pues el diputado hasta ahora posibilista, al despedirse de sus antiguos correligionarios argumenta con la teoría de su ex-jefe acerca de la evolucion. Esta vez ha surtido un efecto contraproducente, pues que le resta fuerzas en lugar de sumarlas.

Realmente el hecho aislado carecería de toda importancia, pero como en él va envuelta una cuestion de procedimiento, se ha comentado en todos los tonos. siendo los zorrillistas los que más rien de esta decepcion que, unida á la disidencia registrada no ha mucho, da la idea exacta del estado de descomposicion en que se encuentra ese partido.

Los ministeriales muy satisfechos por que esperan que algunos más correligionarios del Sr. Castelar seguirán el mismo camino, abandonando al jefe que colocado en regiones empíricas é ideales se olvida de la realidad que es la lucha de todos los momentos.

El proyectado matrimonio del Sr. Cánovas del Castillo, tropieza con tan sérias dificultades, que muchos juzgan como seguro que la cuestion termine por un rompimiento definitivo, pues la familia de la novia se opone tenazmente á dicho proyecto de enlace. Esta al menos es la creencia más generalizada en todas partes.

==

El Globo esta mañana dió cabida en sus columnas á un rumor en extremo grave que se desmintió en los centros oficiales y que consistia

en la sublevacion de tropas en un cuartel de Granada, bajo pretexto de la mala calidad del rancho y de la que habia resultado la muerte de varios cabos y oficiales; pero como deo dicho se ha desmentido on absoluto. —M.

París 12 de Septiembre del 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

¿Estaremos otra vez de crisis ministerial? Tales son los rumores que corren desde ayer noche, por los círculos políticos de esta capital.

Se dice que el Sr. Berbey, ministro de Marina y Colonias, hace sus preparativos de viaje, para ir á tomar algunos dias de reposo, á la orilla del mar, pero que en realidad es un pretexto para alejarse de París. Si estos rumores se confirman, no podrá ser más grave la situacion del actual ministerio, en víspera de la reapertura de las Cámaras. Nos llegan muchas críticas de los ensayos de movilizacion, hechas por los hijos del pais convertido hoy en campamento. Segun unos la distribucion de los víveres no puede estar peor hecha, y segun otros los simulacros son puro juego de niños. En cambio los corresponsales de la prensa parisiense hacen calurosos elogios de los jefes y soldados, diciendo que hacía muchos años no se había podido gozar del hermoso espectáculo de una tropa tan bien organizada y aguerrida.

Creemos esto último, pero las críticas de aquellas exaltadas poblaciones del mediodia de Francia, revelan un descontento que es una nube más para el chubasco que amenaza descargar sobre el gobierno, en la primera sesion de la Cámara de Diputados.

Mañana tendrá lugar en los alrededores de Toulouse la gran Revista que pondrá fin á los ensayos de movilizacion. En el hospital de dicha villa han ingresado 48 soldados gravemente enfermos. La mayoría de los soldados de la reserva están rendidos por el terrible cansancio durante el dia y su corto descanso de noche sobre pobre jergon de paja. Estos ensayos de movilizacion privarán por mucho tiempo del bien estar á muchísimas familias, cuyos jefes al volver á sus hogares, tendrán que cuidar los resultados de una fatiga más penosa, que si se tratara de una verdadera campaña. Todas estas reflexiones se hace el pueblo, y quien pagará los vidrios rotos? El que habia garantizado que no se romperian. En todos los labios hay el nombre del general Boulanger, y por lo bajo se dice que si ese general hubiese organizado los ensayos, los soldados no se hubieran apercebido de la fatiga; que hubiera sido mejor sus alimentos, y más soportables sus lechos.

Hablando con imparcialidad, la popularidad del exministro de la guerra se mantiene en el mismo nivel de siempre. Ayer los regimientos de infantería de línea, de paso para Aigle, fueron recibidos por toda la poblacion con entusiasmos y repetidos gritos de ¡Viva Boulanger!

Las maniobras del cuerpo de ejército que está bajo el mando del popular general, han empezado ya; durarán hasta el diez y ocho de este mes, dia que el general Boulanger pasará revista de los 18.000 hombres que habrán tomado parte en dichas maniobras.

El ministro de la guerra general Ferron, ha llegado á París, y hoy mismo ha recibido á los oficiales de las misiones extranjeras, que como

dijimos, han venido en Francia para asistir á las maniobras del 17.º cuerpo de ejército.

La reapertura de la Ópera cómica de Paris.

Esta reapertura tendrá lugar el 1.º de Octubre en el Teatro de Naciones. Las decoraciones pintadas por los mejores artistas parisienses, son incombustibles, gracias á una imbibicion en el producto Ignifuge Martin, el cual segun las pruebas, en nada altera las pinturas, y presenta todas las garantias de resistencia. Es una precaucion utilísima, que siempre se debería observar, poniendo para siempre al abrigo del fuego las maderas y decoraciones. Es el único medio que queda á los empresarios de teatros para lograr buenos beneficios, pues de lo contrario si la desconfianza se apodera del público, este acabará por no ir más á una diversion tan expuesta á la más espantosa de las tragedias.

El Sr. Rubau Donadeu anuncia la próxima publicacion de un folleto explicando su intervencion en el asunto de D.ª Mercedes, y Mielvaque, mañana daremos más detalles sobre estos últimos.

El Corresponsal.

Seccion libre.

DORMITORIOS AL AIRE LIBRE

Son curiosos los siguientes detalles que tomamos de un periódico de Londres.

La magnífica plaza de *Trafalgar-Square*, que nuestros lectores conocerán al ménos de nombre, por que de ello nos hemos ocupado varias veces y por ser el sitio en que se celebran casi todos los *meetings*, está ocupada desde las nueve de la noche por una multitud que se instala sobre los bancos, escoge los sitios más abrigados del viento y se prepara sus camas, cuyos principales elementos son, á falta de colchones, algun trozo de manta y varios trapos ó periódicos viejos.

A las doce ó la una de la madrugada llegan los trasnochadores y se colocan donde pueden, porque ya no les es posible escoger el mejor sitio, y fuerza es contentarse con el que hay.

Nada más penoso para un alma compasiva que el ver aquellos cuerpos cubiertos de asquerosos guñapos extendidos y entrelazados unos con otros en bancos y aceras.

Las mujeres se tapan la cabeza con sus harapientos mantones, los chiquillos se abrigan entre los montones de basura y los hombres duermen con las piernas envueltas en papeles, dejando al descubierto sus piés, nada limpios ni bien olientes.

Al amanecer empieza el tocado y aseo de damas y caballeros.

Las primeras, despojándose por completo de la escasa ropa con que tratan de cubrir sus carnes, se bañan en los pilones de la fuente, se visiten y empiezan á charlar mientras consumen su mísero desayuno.

Poco á poco la plaza vá quedándose desierta, y sólo en alguno que otro banco se vén unos cuantos holgazanes empedernidos que dormitan hasta que llega el momento de recorrer las calles pidiendo limosna á los transeuntes.

Sin pecar de exagerados, dice el periódico de donde traducimos estas líneas, se puede evaluar en 400 el número de personas que transforman en dormitorio á *Trafalgar-Square* y sus fuentes en cuarto de tocador.

El Ayuntamiento no quiere ó no puede impedir parecido escándalo, y á una interpelacion que con este motivo se hizo en la Cámara de los Comunes, contestó el Gobierno que los bancos de la citada plaza los había cedido la sociedad de Lord Brabanzon al primero que los ocupara, el cual puede permanecer en ellos todo el tiempo que tenga por conveniente, que si el agua de las fuentes estaba súa, era porque lavaban en ellas vestidos de una naturaleza excepcional, y en fin, que si al atravesar *Trafalgar Square* se exponían los transeuntes á llevar recuerdos vivientes dejados por los nocturnos huéspedes, el remedio más sencillo de evitar este inconveniente era no pasar por la plaza.

Calculen nuestros lectores por esta descripción las repugnantes escenas que tendrán lugar en aquella inmensa pocilga humana, y digan luego si en el pueblo más miserable de España suceden cosas como las que se vén en la capital de Inglaterra.

¡Luego dirán los extranjeros que hay poca civilización en España, cuando aquí no sucede nada parecido á lo de *Trafalgar-Square*, ni á lo de la plaza de la *Roquette* en París!

Telegramas.

Londres 14.—Los parnellistas han dirigido esta noche una serie continuada de ataques violentísimos al gobierno con motivo de la prision del diputado O'Brien, denunciando los horribles tratamientos de que es objeto en su prision. Con este motivo se ha pedido se abra una informacion parlamentaria que ponga en claro si es cierto lo denunciado. El gobierno se negó en absoluto, lo que dió origen á un serio escándalo.

Paris 14.—Mañana publicarán los periódicos de esta capital el manifiesto del conde de Paris.

En este documento se harán varias declaraciones que influirán directamente en la marcha de la política actual de Francia.

Londres 14.—El escándalo en la cámara de los comunes fué de tal magnitud que el presidente tuvo necesidad de espulsar y despojar de sus derechos á dos diputados. Los insultos al presidente han sido expresivos y muy frecuentes. No hay ejemplo alguno de sesion semejante.

Berlin 14.—Por el lenguaje de la prensa alemana y rusa se viene en conocimiento de que la tirantez de relaciones entre ambas potencias ha cesado.

«La Gaceta de la Alemania del Norte», dá seguridades á Rusia de que Alemania jamás ha pensado contrarrestar la política rusa en Bulgaria. «El Diario de San Petersburgo», ha depuesto en un todo su actitud hostil á Alemania y Turquía se muestra en sus decisiones contemporadizadora con la política de Bismarck y agresiva contra Bulgaria.

Madrid 14.—En los círculos políticos se comentaba de distintos modos una conferencia que esta mañana han celebrado los señores Cassola y Balaguer. Se asegura que ha revestido extraordinaria importancia.

Madrid 14.—El Sr. Gonzalez Olivares ha conferenciado con el Sr. Ministro de Ultramar, habiéndose dado algunos pormenores del estado de la isla de Cuba cuando ocurrió su destitución.

Madrid 14.—La noticia dada por «El Globo» relativa á que en Granada ocurrió una colision en el cuartel de San Gerónimo, por negarse los soldados á tomar el rancho, entablándose una lucha entre estos y los oficiales y cabos de los que resultaron ocho oficiales muertos, ha sido desmentida en los círculos oficiales.

Madrid 14.—El Sr. Moret llegará á Madrid el día 18 deteniéndose en Avila el día 17.

Madrid 14.—Se ha recibido un telegrama del Gobernador civil de Zaragoza, participando que en la mañana de hoy se reunieron algunos obreros recorriendo en son de manifestacion la capital. A estos se fueron agregando otros hasta hacer que fuera el acto de alguna importancia. Su actitud fué pacífica y pedían trabajo y el más pronto comienzo de las obras del canal de Tamarite. Después se disolvieron sin que ocurriera incidente alguno.

M.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Septiembre.

Día 14.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
719'8	719'8	21	6'5	N.O.	O.S.O	5 10 N	Cubt.°	»

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

RELACION de las expediciones de gran valocidad llegadas en el dia 14 del corriente mes á esta estacion de Huesca.

Estacion de procedencia.	Número de bultos...	Naturaleza.	Remitentes.	Consignatarios.
Barcelona.	1	Sombreros.	Medil.	Santiago Laiseca.
id.	1	Tejidos lana.	Sola y C. ^a	Guillen y Fanlo.
id.	1	Encargo.	Aleget.	Portador.
id.	1	id.	N. N.	Balaguer.
id.	1	id.	Eriesa.	Juan Millan.
Binefar.	1	id.	Redorela.	B. Guillen.
Badajoz.	1	id.	A. Palao.	Cmte. Ingenieros.
Gallur.	1	Fruta.	R. Puig-Oriol.	José Puig-Oriol.
Lérida.	1	Caja.	C. Mediano.	J. Regol.
id.	1	Melocotones.	Gutierrez.	T. Pellicer.
Madrid.	1	Vidrio.	C.	L. Perez.
id.	1	Caja.	Aramburo.	P. Romeo.
Manzanares	1	Encargo.	J. P.	T. Reguero.
Santander.	»	Cerveza.	Matossi.	Matossi y C. ^a
Tudela.	1	Frutas.	Goñi.	A. Goñi.
Zaragoza.	1	id.	Iglesias.	N. Gil.
id.	1	id.	Gonzalez.	N. Bail.
id.	1	Ropa.	Perez.	Herrandez.
id.	1	Encargo.	Ruiz.	M. Cajal.
id.	1	id.	Moreno.	Mariano Frago.

ANUNCIOS

SE venden las uvas de dos viñas. Tambien se arriendan ó se darán á medial dando ventajas al mediero, varios campos de huerta y secano y se alquila una segunda habitacion. Lanuza, 25 y 27, principal, darán razon. 4-s

UN jóven, con estudios de segunda enseñanza, desea una colocacion adecuada á sus principios bien sea en el comercio ó en casa particular. Dirigirse, S. Benedé, Mayor, 22, Jaca. 7-s

En la calle de San Salvador núm. 6, se arrienda un piso principal muy amplio y cómodo, dando seis balcones á las calles de San Salvador y de Zarandia.

LAGARES.—Se alquilan dos lagares que cuelan noventa nietros. Darán razon, Sancho Ramirez, 24.

VENTA.—Se hace de un piano de mesa. Del precio y condiciones enterarán en el café Canfranc. 3-s

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pts. Cs.</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer,» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á.	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á.	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco.	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á **plazos de 2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. Tambien tenemos máquinas de mano doble respunte **desde 20 pesetas en adelante.**

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25, HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

DENTICION

Salvacion de los niños en esta época crítica de su vida, con el **CHOCOLATE PARA LA DENTITION**, que á 12 reales caja, se vende en las farmacias y en el depósito al por mayor, Coso bajo, 29, Huesca. confitería de D. RAIMUNDO VILAS, administrándolo como el prospecto menciona y practicando otras indicaciones que en el mismo se expresan.

En las mismas farmacias y casa encontrarán:

EL CHOCOLATE ANTIGASTRALGICO, los pacientes del estómago, á 16 reales caja.

EL CHOCOLATE FERRUGINOSO, los anémicos para reconstituir, á 10 reales caja.

EL CHOCOLATE VERMIFUGO, los que padecieren de lombrices, cuya extincion es rápida y eficaz, debiendo advertir, que los padres de familia tienen resuelto un gran problema, cual es, el de vencer la aversion que los niños manifiestan á otros medicamentos, 10 reales caja.

EL CHOCOLATE PURGANTE, los que quieran conseguir por un medio seguro y grato, el objeto que su título indica, 10 reales caja.

Y por último, **EL CHOCOLATE LACTIFERO**, con el cual obtienen mayor secrecion de leche, las mujeres que crían, 10 reales caja.

Grande es la aceptacion que han tenido estos chocolates en cuantas capitales se han introducido, tanto por la pureza y superioridad de los productos que los constituyen, cuanto porque han venido á prestar un gran servicio á los facultativos, que muchas veces se encuentran en situacion embarazada al rechazar sus enfermos los medicamentos administrados bajo otra forma de aspecto repugnante ó de sabor ingrato.

NO OLVIDARSE que la venta al por mayor es en la confitería de DON RAIMUNDO VILAS. y la menor en todas las farmacias.

LA FUNERARIA ALTO-ARAGONESA
 GRAN ESTABLECIMIENTO DE POMPAS FÚNEBRES
 VICTORIANO VIDAL É HIJO LORENZO TOSAT

Huesca-Coso bajo, 100-Huesca.



400 cajas de madera en depósito, las hay de zinc con sobrecaja de madera de doble tape, camas imperiales para depositar cadáveres, de todas clases, formas y dimensiones á precios nunca vistos.

Practicamos cuantas diligencias se originan en un entierro y proporcionamos hábitos religiosos, coronas, cintas, cera, esquelas y todo lo concerniente al ramo fúnebre. Visitad nuestro establecimiento y vereis que es cierto cuanto anunciamos.

Cos. bajo 100. (ántes plaza de Santo Domingo.)

NOTA.—En breve llegarán cajas de zinc, cobre y doble tape con cierre hermético.

AVISO AL PÚBLICO

Los coches de la fonda de España que hacen el servicio para Jaca y salían á las nueve de la noche, lo verificarán desde el dia primero á las once y media de la mañana, saliendo los dias impares de Huesca y los pares de Jaca.

AGUAS MINERO-MEDICINALES

RECIBIDAS DIRECTAMENTE DE SUS MANANTIALES

DE SAN HILARIO, (Sacalm.)—Estas aguas acreditadas por la experiencia se recomiendan para las siguientes enfermedades:

Exito seguro para combatir la **cloro-anemia**, afecciones del **tubo digestivo**, del **aparato nervioso**, afecciones **urinarias** y **hepáticas**.

DE VICHY, para las afecciones del **estómago**.

DE LOECHES, (La Margarita) **salina purgante**.

FARMACIA DE D. CARLOS CAMO

Ramiro el Monge, (ántes Correría) HUESCA.

AVISO IMPORTANTE

La Empresa de coches LA ARAGONESA ó sea LA COMPETENCIA que tan buenos servicios viene prestando hasta aquí, sigue el servicio alternado á Panticosa hasta el dia 15 de Setiembre.

Administracion, Porches de Berdejo, (Barbería.)



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50 y 3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete, se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Mõnge, Confitería.

ALCALDIA DE PERTUSA

La plaza de Médico-Cirujano de esta villa y su agregado Antillón que dista 3 kilómetros, se halla vacante desde el 29 de Septiembre en adelante: su dotacion consiste en 50 pesetas por la beneficencia municipal, y 70 cahices trigo; siendo de cuenta de los pueblos el pagar sus ministrantes. Los aspirantes que deseen obtener dicha plaza, dirigirán sus solicitudes á esta Alcaldía hasta el dia 24 de los corrientes.

Pertusa 13 Setiembre 1887.—El Alcalde, *José Durán*.

DEPENDIENTE DE BARBERIA Se necesita uno que sepa cortar el pelo y afeitar bien. En la peluquería de Gregorio Saso informarán.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 15, 10'30 mañana.

«**El Imparcial**» considera inevitable la crisis antes de la apertura de las Córtes.

El Sr. Olivares hace grandes afirmaciones sobre las irregularidades administrativas cometidas en Cuba.

El cólera va nuevamente causando grandes víctimas en **Mesina (Italia)**.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.